



CANTON DU VALAIS
KANTON WALLIS

Présidence du Conseil d'Etat
Chancellerie - IVS

Präsidium des Staatsrates
Kanzlei - IVS



MEDIENMITTEILUNG

6. August 2015

200-Jahr-Feier - Die Hauptstadt ist bereit!

(IVS).- Die Stadt Sitten erwartet am Wochenende die Walliser Bevölkerung zum Volksfest «Sion vibre» oder «Sitten in Schwingung». Der Beitritt des Kantons Wallis zur Eidgenossenschaft vor 200 Jahren wird am Freitag 7. Und Samstag 8. August gebührend gefeiert. Stadt und Kanton laden zu zahlreichen Veranstaltungen ein, praktisch alle sind gratis. Für Jung und Alt, jeden Geschmack und alle Wünsche ist etwas dabei. Wer sich nicht nach Sitten begibt, hat die Möglichkeit via Twitter an den Feierlichkeiten teilzunehmen.

Am 7. August 1815, unterzeichnete der Kanton Wallis den Bundesbrief und besiegelte damit den Beitritt zur Schweizerischen Eidgenossenschaft. 200 Jahre danach sind die Walliser Bevölkerung, die Schweizerinnen und Schweizer, die durchreisenden Feriengäste und rund 1500 Ehrengäste eingeladen, dieses historische Ereignis zu feiern.

Die Walliser Regierung wie auch die Behörden der Stadt Sitten haben sich zusammengetan, um der Bevölkerung ein breitgefächertes Programm anzubieten. Den Auftakt bildet am Freitag, 7. August um 10.00 ein bunter Umzug vom Bahnhof zum Regierungsgebäude. Mehr als 1500 Geladene (Behördenvertreter von Bund, Kantonen und Gemeinden) werden flankiert von Musikkapellen (u.a. die Gommer Musikschule) vom Bahnhof bis zum Planta-Platz marschieren. Rund 100 Kinder aus verschiedenen Zirkusschulen, Vertreter der Kantonspolizei sowie Hunde des Grossen St. Bernhard, heitere Farbtupfer und musikalische Überraschungen sind ebenfalls dabei.

Im Anschluss an den Umzug ist die Bevölkerung eingeladen, die Hauptstadt zu erkunden. Strassentheater, Musikgruppen, Live-Painting, der Auftritt von Jungtalenten, interaktive Ausstellungen, Geschichten von gestern und heute, Museumsführungen bis in den späten Abend, historische Filmsequenzen zum Wallis, sorgen für Überraschungen und Stimmung. In der Mediathek Sitten wird erstmals der Bundesbrief zu sehen sein. Auch eine Ausstellung zur Rolle der Frau in der Walliser Geschichte kann bewundert werden.

Eine weitere Attraktion bietet der Markt im Stil 1815 in der Sittener Altstadt, der an die Zeit um 1815 erinnert.

Auf drei Bühnen bilden rund 25 Konzerte das Rahmenprogramm. Unter den Künstlern befinden sich Kadebostany, Klishée, Aurélie Emery, Jacky Lagger, The Two, Kabac oder Water Lily. In der Kirche Sankt Theodul bietet das Ensemble Flatus ein Konzert 1815 auf Instrumenten des 19. Jahrhunderts. Das Theaterstück Sedunum wird in der Nacht vom 7. auf den 8. August laufend aufgeführt.

Die Label- und Sternprojekte sowie die aussergewöhnlichen Anlässe werden auf dem Place des Remparts ausgestellt. Das Sternprojekt « Die Brücke » wird den



Cour Roger Bonvin beleben: Kindertheater, Modenschau, Tanzdarbietungen, feine Gerichte aus aller Welt, Konzerte aus aller Welt usw.

Jugendliche können sich freuen auf Clowntheater, die Suche nach dem Riesenschatz, Musikateliers, Reiten auf Ponys usw.

Wer sich nicht nach Sitten begibt, hat die Möglichkeit an den Feierlichkeiten via Twitter teilzunehmen. Nachrichten, die auf das Konto @FlyVs2015 getwittert werden, erscheinen auf der Riesenleinwand auf der Place du Midi in Sitten. Detailinformationen sind unter www.flyvs.ch zu finden.

Auf der Place du Midi findet am Freitagabend gegen 21.00 Uhr eine Debatte zum Thema „Öffnung des Wallis zur Welt und die Welt blickt auf das Wallis“ statt. Teil nehmen Jacques Melly (Walliser Regierungspräsident), Jean-Michel Cina (Staatsrat und Präsident des Steuerungsausschusses), François Barras (Schweizer Botschafter im Libanon), Clavien (Sportlerin) und Sandrine Viglino (Humoristin). Über eine Riesenleinwand werden ausgewanderte Walliserinnen und Walliser aus New York, China und Quebec zugeschaltet. Um 21.30 Uhr werden fünf Kurzfilme gezeigt, die den Wallisern in aller Welt gewidmet sind.

Um 22.15 Uhr wird auf derselben Riesenleinwand erstmals der Abendteuerfilm «13 Walliser Abfahrten» zu sehen sein- ein Sternprojekt, welches bereits im Vorfeld aufhorchen liess. Die Zuschauer können alle 13 Bezirke, die höchsten Gipfel, die Landschaft vom Ursprung der Rhone bis zum Genfersee erleben. Der Film wird auch am Samstag um 10.00 Uhr gezeigt.

Am Samstag, 8. August findet auf der Place de la Planta ab 10.00 Uhr ein grosser Brunch mit lauter Walliser Produkten statt.

Umzug, Ansprachen und andre Highlights werden live auf Kanal9 übertragen.

Die Walliser Regierung nutzt diese 200-Jahr-Feier, um die verschiedenen Facetten des Kantons aufzuzeigen. Mehr als 30 Projekte und Events finden statt: Sternprojekte (speziell für diesen Anlass kreiert), Labelprojekte 2015 (bestehende Projekte auf das Jubiläum hin aufgewertet) und ausserordentliche Events (Eidgenössisches Schützenfest, 150 Jahre Matterhorn-Erstbesteigung, 1500 Jahre Abtei St-Maurice, Weltausstellung Mailand 2015, Vereidigung Schweizer Garde in Rom) und nun ein zweitägiges Volksfest in der Walliser Hauptstadt Sitten unter dem Motto «Sion vibre».

Stadt und Kanton laden zu einem einmaligen Grossanlass ein.

Hinweis an die Redaktionen

Alle Programmdetails und Fotos zum Herunterladen finden Sie unter www.valais.ch/sionvibre . Programme in Taschenformat werden laufend vor Ort verteilt.

Beilagen: Plan und Programm